
Protokoll zur Jahreshauptversammlung zum 22.2.2018

Tagesordnung

1. Eröffnung und Begrüßung

2. Gemeinsames Essen

3. Feststellung der Beschlussfähigkeit

4. Vorstellung Konzept Ludwig Kiefer / Triple Events

5. Bericht des Vorstands

6. Kenntnisnahme der Niederschrift der letzten Jahreshauptversammlung

7. Kassenbericht

8. Kassenprüfungsbericht / Entlastung des Vorstandes

9. Wahlen:

- Stellvertretender Vorsitzende/r ( bisher Ralf Oppitz )

- 2 Beisitzer/innen (bisher Kai Petersen / Birgit Haberstroh)

- Schriftwart/in (bisher Norman Pütz-Denker)

- Kassenprüfer /in

10. Jahresplanung 2018

11. Verschiedenes

1. Eröffnung und Begrüßung

Der Vorsitzende Gunnar Witte eröffnet die Sitzung, begrüßt die anwesenden Mitglieder und Gäste.

2. Gemeinsames Essen

3. Feststellung der Beschlussfähigkeit

Er stellt fest, dass die Einladung frist- und formgerecht war. Sie wurde unter Einhaltung der Einladungsfrist von 2 

Wochen mit Angabe der Tagesordnung, Ort und Zeit einberufen (§9). Dagegen erhebt sich kein Widerspruch. Es 

sind 26 Mitglieder und 5 Gäste anwesend, es sind daher mehr als ein Drittel (19) anwesend daher liegt 

Beschlussfähigkeit vor.

4. Vorstellung Konzept Ludwig Kiefer / Triple Events

Ludwig Kiefer stellt kurz die Firma Triple Events vor, die Fa. organisiert von März bis August Sport Events wie 

Triathlon oder andere Laufevents von Flensburg über den Harz bis nach Witten.

Die Saison endet jedes Jahr traditionell für ihn mit dem Wanderup Triathlon am 26.August 2018, dieser liegt ihm 

sehr am Herzen, daher stellt er insbesondere auch diesen vor, um hierfür gerade aus Wanderup noch Mitglieder 

zu finden. Extra für Wanderup gibt es auch die Wanderup Staffel mit 3 Mitgliedern, in der jeder der 3 Teilnehmer 

eine Sparte übernimmt (Schwimmen/Radfahren/Laufen). Anmeldung hierfür ist auch online möglich über 

Facebook oder über www.triathlon-wanderup.de

Bei der Wanderup Staffel ist der Spaß am Sport im Vordergrund, zu dem können Firmen das Event auch als Team 

Building Maßnahme nutzen. Auch der Badesee muss nicht abschrecken, denn die Wasserqualität wird alle 4 

Wochen getestet. Der Vorstand wird die Mitglieder per Email noch einmal an das Event erinnern.

5. Bericht des Vorstands

- Vorstellung Neuer Mitglieder

� Marco Frahm Musikservice

� Manuel Ohlsen GmbH & Co. KG

� Buchhaltungsservice Otto

� Kiosk am Dörpsplatz mit Sylvia Carstens

� Sönke Mauderer CSV Husum

� Malte Jochimsen / IN|concert 



Bekanntgabe der Abgänge

Julius Schackert / Kiosk … und mehr Michael Hoffmann / Kai Petersen / Paulsen & Oppitz

Der Rückblick 2017 begann mit dem Maibaumfest, es war eine gelungene Veranstaltung bei bestem Wetter. 

Erstmalig gab es Banner am Ortseingang. Kritik gab es für den Gottesdienst, durch die Teilnahme der Gideon 

Organisation, darauf wird in der Zukunft geachtet, bzw. eine vorherige Freigabe des WVW gewünscht. Wir haben 

dem Pastor die Spende in Höhe von 1000 Euro für den Armenlöffel übergeben. Vielen Dank auch nochmal an die 

Fa. Honnens für die Erstellung der Flyer, nah & frisch und Blue 4 Media für die Werbung an der Leinwand an der 

Kasse und den Landfrauen, ohne die wir das Kuchenzelt niemals managen könnten. Am 29.9. wurde der Baum 

mit Hilfe der Firma team wieder abgebaut.

Im Juni war das alljährliche Schulfest, wo der Wirtschaftsverein am Grill stand. Kinder erhielten einen Coupon für 

eine kostenlose Grillwurst, die Einnahmen wurden der Schule gespendet.

Auch im Juni fand eine Radtour nach Eggebek zum mbw statt mit 25 Teilnehmern.

Im August gab es einen Stammtisch der Aktiven Unternehmer, hierfür war die FDP eingeladen.

Hoffi lud bei regnerischem Wetter auf den Dörpsplatz zu einem Fußball Dart Turnier ein, dieses gewann die Fa. 

MEGA unter der Leitung von Norman Pütz-Denker.

Zum nächsten Stammtisch wurde von Christian Vach von HPO organisiert, Thema war „Digitalisierung aus 

steuerlicher Sicht“. 10 Teilnehmer trafen sich im Lehrerzimmer der Alten Schule..

Zum Weihnachtsdorf Wanderup mussten leider wieder 2 junge Damen angestellt werden, damit der Betrieb im 

Kulinarium aufrecht erhalten werden konnte, da leider wieder keine Mitglieder zur Verfügung standen. Dieser 

Dienst ist das Dankeschön an die Landfrauen als Ausgleich für deren Unterstützung am 1. Mai.

Allerdings gab es auf der Versammlung 2017 schon ein Hinweis, dass das Kulinarium unter dieser Bedingung nicht 

mehr weitergeführt werden soll. Im Jahr 2017 wurde es dank der Hilfe von Silke Braaf und Bernd Fischer ein 

wenig weihnachtlich geschmückt.

Auch in diesem Jahr fand wieder das Punschen statt, es wird von Jahr zu Jahr größer und beliebter, auch hier ein 

großes Dankeschön an Fa. Honnens für die Flyer.

Im Jahr 2017 gab es 3 Jubiläen, die Alte Schule und Hans Cramer feierten 25 Jahre, Klaus-Peter Thordsen 20 

Jahre. Es gibt einen Aufruf an die Mitglieder, ob es dieses Jahr auch Jubiläen gibt.

Es wird im Jahr 2018 eine Mitfahrband geben, die vom Verein gesponsert wird (Kosten 800 Euro).

Unsere Webseite wird neu erstellt, hierfür wird man sich ein wenig an die Kollegen aus Mölln anlehnen, die auf 

ihrer Webseite eine für die Mitglieder hilfreiche Wissensdatenbank zur Verfügung stehen.

Unter anderem geht es hier um die Werbung mit Hilfe von Google, um die Unternehmen für die Kunden 

interessanter zu machen. Hierfür wird es auch einen Stammtisch in 2018 geben.

Im letzten Jahr wurde eine Arbeitsgruppe für die Neugestaltung des Schaukasten in Wanderup geben. Leider gab 

es hier noch keine Neuigkeiten.

6. Kenntnisnahme der Niederschrift der letzten Jahreshauptversammlung

Es lagen genügend Niederschriften auf den Tischen aus. Sie wurde zur Kenntnis genommen.



7. Kassenbericht

Norbert Wollesen hält den Kassenbericht:

Kassenstand 1.1.2017: 3.663,49 Euro

Kassenstand aktuell: 6.252,85 Euro (nach Beitragseingang)

Kirche bittet zu Tisch wurde das Zelt gespendet (Kosten 550 Euro)

Spende Armenstock inkl. Einnahmen 1.000,00 Euro ( 500 Euro Punschen & 500 Euro mbw )

Das Kulinarium war in diesem Jahr 2-mal vermietet, wie jedes Jahr für den TSV zum Handballturnier und für den 

Reit- und Fahrverein Langstedt, Einnahmen insgesamt 350 Euro.

Einnahmen Punschen 2017 -> Spende 2018 = 468,60 Euro.

8. Kassenprüfungsbericht / Entlastung des Vorstandes

Die Kassenprüfer Bernd Asmussen und Marlen Karstens haben eine komplette Prüfung durchgeführt. Sie baten 

dank guter Ordnung um die Entlastung des Kassenwarts und des gesamten Vorstands. Der Vorstand wurde 

entlastet.

9. Wahlen

Wahlleiter ist Gunnar Witte als Vorstandsvorsitzender.

Nachdem Ralf Oppitz aufgrund der Auflösung von Fa. Paulsen & Oppitz sein Amt niedergelegt musste im diesen 

Jahr dieser Posten wieder neu besetzt, gewählt wurde Norman Pütz-Denker einstimmig mit eigener Enthaltung.

Als Beisitzer standen Manuel Ohlsen (Neuwahl für Kai Petersen) und Marco Frahm (Neuwahl für Birgit 

Haberstroh) zur Wahl, beide wurden einstimmig von der Versammlung gewählt.

Zum Schriftwart wurde Christian Vach einstimmig mit eigener Enthaltung gewählt.

Kassenprüferin Marlen Karstens, die im letzten Jahr eingesprungen war, wurde für die nächsten 2 Jahre als 

Kassenprüferin ernannt.

10. Jahresplanung 2018

Der Wirtschaftsverein Wanderup wird in diesem Jahr 25 Jahre alt, hierfür ist eine Fahrt nach Langeoog zu der 

Kultur auf den Halligen geplant, eine Anmeldeliste ging rum, bzw. wurde das Event schon mit der Einladung zur 

Jahreshauptversammlung beworben.

Gunnar Witte liest die Entstehungsgeschichte vor (sie wird auch auf der neuen Webseite präsentiert).

Am 15.3.1955 fand die Gründungsversammlung des Handels- und Gewerbeverein im Norderkrug statt. 

Einberufen hatte die Versammlung der Malermeister Asmus Andresen und es hatten sich 20 Unternehmer in die 

Anmeldeliste eingetragen, diese auch im Protokoll die Gründungsmitglieder waren. Aufgrund eines großen 

Konkurrenzkampfes im Dorf wurde dieser Verein am 16.6.1970 wieder aufgelöst.

Am 4.5.1993 trafen sich erneut 19 Unternehmer aus den sich ein 6 köpfiges Gründungskomitee bildete, es 

bestand aus T. Johannsen, H.-C. Paulsen, S. Nicolaisen, K. Scharff, U. Asmussen und J. Haberstroh-Andresen. Erste 

Vorsitzende des WVW war Petra Nicolaisen. Die Grundeinstellung ist die gleiche, Aufträge unter den Mitgliedern 

verteilen, damit die Kaufkraft das Dorf nicht verlässt.



Weitere Pläne:

Maibaumfest Vorab eine Bearbeitung des Maibaum durch Vereinsmitglieder

Kinderfest

Weihnachtsdorf Wanderup als Punschwald

Punschen

Diverse Vorträge/Stammtische

Besuch eines Unternehmens zusammen mit der FFW und Brandschutz aufklären

Zusammen mit anderen Vereinen:

- AU Tarp – Besuch bei Trixie

- HGV Großenwiehe 28.2. Vortrag Wireg

Vorschlag aus der Runde war eine Fahrradtour, auf Nachfrage des Vorstands, ob jemand besucht werden möchte 

bzw. ein Ziel vorgeschlagen wird, kam keine Resonanz, daher wird sich der Vorstand ein Ziel planen.

11. Verschiedenes

Das Kulinarium kam zur Sprache, da es so keine Werbung für den Verein ist und renovierungsbedürftig sei und ob 

es Aufgabe des Vereins sei, Pommes zu frittieren (Weniger Pommes -> Mehr Info ans Dorf). Hinsichtlich der Frage 

Kosten/Nutzung und ob es sich rentiert es zu sanieren, gab es eine Abstimmung in der Versammlung. Die 

Versammlung hat einstimmig NEIN abgestimmt. Allerdings die festen Termine für 2018 bis Juni werden noch 

wahrgenommen.

Anschließend spricht Holger Braaf für die Gemeinde. Er lobt die Idee vom Verein und bedankt sich dafür, dass der 

Verein im Dorf so aktiv ist und dass das Fundament des Maibaums unangetastet bleibt.

Torsten Honnens stellt die Jubiläumsbroschüre der Versammlung vor. Es gab hier eine hohe Resonanz aus der 

Versammlung, u.a. durch Holger Braaf und Ferdinand Feddersen so eine Broschüre auch Neu-Wanderupern beim 

Einzug durch die Gemeinde auszuhändigen. Allerdings muss man eine Broschüre gestalten, die auch einen 2.Griff 

wert ist und nicht nach dem ersten Betrachten in der Ablage verschwindet. Es gab Ideen, ob man einen Lageplan 

und wichtige Informationen wie Ärzte/Schule/Kiga einbezieht, die allerdings auch in der WIR vorkommen. 

Einstimmig beschlossen wurde, dass alle Mitglieder ihren Platz finden und nicht nur wenige Vorstellungen Jahr 

für Jahr. Verteilung ist geplant für alle Haushalte / Neu-Wanderuper / Webseite. Aktuelle Aufgabe für den 

Vorstand ist die Ermittlung der Kosten und die Abfrage der Texte von den Mitgliedern, die aber auch parallel mit 

fehlenden Angaben für die Webseite abgefragt werden können.

Um 22:15 beendet Gunnar Witte die Jahreshauptversammlung und eröffnete somit die anschließende Small Talk 

Runde.

Norman Pütz-Denker

Schriftführer


